



# EL INDICADOR

DE LAS NOVEDADES, DE LOS ESPECTACULOS Y DE LAS ARTES.

*Lo útil y lo agradable.*

Se suscribe á este periódico, que sale diariamente, en la librería de Sanz calle de Carretas, en la de Paz frente las gradas de San Felipe, en la de Antoran Puerta del Sol frente á la fuente y en la de Esparza calle de la Concepcion Gerónima. Su precio 14 rs. por mes llevado a casa de los suscriptores, 40 por tres meses en las provincias, y 68 franco de porte. Los numeros sueltos se venderán en dichas librerías y en los despachos de billetes de los teatros.

MADRID 2 DE SETIEMBRE 1822.

El ayuntamiento constitucional de Málaga, atendidas las circunstancias en que se encuentra la nacion, y lo tortuosa que es la marcha del gabinete francés, pide energicamente á S. M. que se envíe á Paris un enviado especial que haga respetar el nombre español, y que manifieste que son preferibles los riesgos de una guerra destructora al cobarde sufrimiento de una amistad aleve. — Los militares de la guarnicion y la milicia voluntaria unen sus votos á los que manifiesta el ayuntamiento.

— En un comunicado dirigido á uno de los periódicos de esta capital desde Burgos, se dice que en la conspiracion que en 28 de junio último estalló en Sigüenza no puede dudarse que tuvo mucha parte aquel cabildo con sus satélites, los capellanes y músicos, y que ellos fueron los que sedujeron á los pacíficos habitantes fanatizando su espíritu. Esta asercion se comprueba con varios documentos, y su lectura nos convence mas y mas de lo muy abiertos que el gobierno debe tener los ojos sobre los que se acogen á la religion para minar el edificio de la libertades públicas.

— Diez y ocho milicianos voluntarios de Briñas, segun parte del gefe político de Logroño, han sido víctimas de su ardor patriótico y de su generosa valentía. En la tarde del 16 de agosto se encontraron con ciento y cincuenta facciosos, treinta de ellos á caballo; y á pesar de la inmensa desigualdad de fuerzas, el fuego de la libertad arrojó á los milicianos al combate. El resultado no era dudoso, y á pesar de haber resistido un vivo fuego durante una hora, y haber muerto á varios facciosos, acabaron por ser víctimas, cayendo prisioneros y siendo fusilados. Debemos copiar á nuestros lectores el rasgo heroico del comandante de los milicianos. "Soy joven (dijo á los bandidos luego que cayó en sus manos). Pasenme vnds. por las armas, y á los que no son padres de familias; pero conserven la vida á los que lo son. — Los bárbaros desentendieron un lenguaje que hubiera conmovido á las fieras, y el joven comandante fue inmediatamente fusilado.

— El teniente coronel don Juan de Paredes, fiscal de la causa que se está signiando contra los oficiales de los cuatro batallones de la guardia que fueron al Pardo y entraron hostilmente en la capital el 7 de julio último, informa á la nacion por medio de una esposicion que dirige á S. M. del estado de la referida causa, y habla de los trámites que ha llevado su sustanciacion. Reconoce desde luego el señor fiscal el crimen de conspiracion contra el sistema constitucional, restableciendo el régimen absoluto; y apoyandose en varios términos de la ley dice que los comprendidos en esta acusacion no pueden

ser juzgados sino militarmente en el consejo de guerra ordinario.

— Siguen viniendo de todas partes felicitaciones á la milicia nacional de esta corte.

— El Espectador de hoy dice como de oficio que no es la goleta de guerra la Calga la que saldrá á perseguir al pirata que cruza en las costas del Norte de la Peninsula.

— En la conmocion del 25 de agosto en Sartander fueron presos el comandante don Juan Vial, y don Francisco Barangot.

— En cierta iglesia contigua á cierto paseo de la capital diz hai gentes que rezan el rosario — hasta aqui no hay nada de malo — y es al anochecer — vamos adelante — y el sueto que preside, parece que está reconocido por servil — Hombre ¿pero ellos rezan? — Sí, pero tambien hablan — Serán cosas cristianas — Si todas son de fe — pues, yo creo que aqui no hay nada sospechoso — Pues yo... vaya un polvo.

— La primer oja del Indicador, decia el otro dia un sugeto, no se puede leer — (pero este sugeto no es liberal, y la primera hoja siempre habla de política)

— La idea del artículo de la casa política que manda Fernando es buena (dijo ayer un cierto señor de alto copete), pero el fondo... ¿qué tiene vd. que decir del fondo? le interrumpió violentamente un joven oficial, que oia á liberalon á cien pasos — Nada... contestó el señor; y yo creo que hizo bien.

— La sociedad de la calle de los Jardines parece quiere dar baile el 24; pero antes trata de reforzar los puntales de la sala; á la verdad que en punto á hundimientos basta con uno.

— Hay familias venturosas. Si el mérito de los padres los ha hecho subir á los primeros puestos del estado, el mérito de los hijos les atrae las primeras recompensas en las casas de educacion. Léase la lista de premios de un colegio de Madrid, publicada hace poco en el Universal. Los premiados son los Estradas, los Gonzalez Carvajal, los Loigorris, los Madrid Dávila... ¡Sobre que hay familias venturosas!!!

— Se anuncia la próxima promulgacion del código penal, de cuyas resultas es regular que algunos curiales padezcan grandes dolores de estómago.

— El comandante del destacamento de milicia nacional de caballería que fue á recibir á la señora princesa de Beida, y que mereció á S. A. la fineza de que le convidase á comer, es don Francisco Bringas.

— El rey, convencido de lo urgente que es la organizacion de los cuerpos de la milicia nacional activa, ha resuelto que los gefes y ayudantes nombrados para los ba-

tallones de la referida arma marchen inmediatamente á sus respectivas capitales.

— S. M. ha resuelto que se proceda á la erección de una universidad de segunda enseñanza en Cáceres.

— El jurado ha calificado con la fórmula de *absuelto* un artículo del diario nuevo, número 210, que habia sido denunciado como subversivo. A don Miguel García la Madrid, que era el responsable, se le ha alzado el alguacil de vista, declarándose que este procedimiento no debe causarle perjuicio alguno en su reputación.

— El jurado de acusación ha declarado también no haber lugar á la formación de causa contra otro artículo del Telégrafo número 46, denunciado por el señor Millan, comandante de la milicia nacional voluntaria de Alcazar de san Juan.

— La salud de S. M. la reina sigue en el mismo triste estado.

— Nos escriben de Cádiz con fecha de 26 de agosto que iba á salir en aquel día una diputación del ayuntamiento al encuentro de los patriotas que habian ido á combatir en defensa de la libertad.

— El señor conde del Abisbal ha pasado esta tarde revista al bizarro regimiento del infante don Carlos. La operación ha sido prolija y detallada, y el señor conde ha dirigido á esta valiente tropa una enérgica alocución en que celebrando los grandes servicios que el espresado regimiento tiene hechos á la patria, ha manifestado que es llegada la época de que en España sea solo el mérito el que conduzca á los primeros honores militares, y no precisamente las prerrogativas de las clases y de las recomendaciones. Ha hablado igualmente de lo mucho que hay que confiar en los decididos oficiales y soldados á quienes dirigia la palabra; y unos y otros han respondido con entusiasmo haciendo resonar los vivas constitucionales.

— Antes de ayer hablabamos de un amago de terremoto en un tribunal especial: ayer dijimos que se aumentaba; y hoy diremos que llegó la explosión.--

— Han sido removidos de los destinos que interinamente ocupaban en el tribunal especial de guerra y marina, los señores Torres Consul, Vargas, Arvizu, Montemayor y Traver: en su lugar han sido nombrados los señores Puente, Ozes, Billota, Anca y N....

— Hoy ha asistido á la función de toros el señor ministro de la guerra.

— Ayer á las cinco de la tarde escandalizaba la portería de la parroquia de san Luis una muger muyorda riñendo con un sacristan muy flaco en presencia de un cura, que aunque no tan enjuto como el sacristan, no ofrecia las rotundas dimensiones de la muger. Esta prorrumpió en las frases mas inmundas, y tales que á los mas tolerantes debian escandalizar pronunciadas como lo eran en el templo del Señor. Lo cierto es que el cura tuvo que salirse tapanose los oídos. El sacristan era mas impávido, y resistió la borrasca; pero los que la presenciaron no pudieron descubrir lo que la producía, á pesar de que las desvergüenzas giraban sobre asunto de intereses.

— Un Toribio que es amo y antes servia, y otro Toribio que nunca fué amo y es criado, son los protagonistas de una pieza cómica en un acto executada esta noche por primera vez en el coliseo de la Cruz, y que está tomada de un *Vaudeville* francés titulado *Jocrisse maitre et Jocrisse valet*. Algunos diálogos han parecido graciosos, aunque el desenlace carece del movimiento necesario. Cubas y Cristiani han executado bien sus respectivos caracteres; y este último actor sobre todo ha estado feliz en su papel, escepto en cierto pasaje en que creyó conveniente añadirle algunas frases de su propia cosecha. Si esta pieza durase mucho tiempo, según el número de platos que en ella se rompen, bastaria por sí sola para producir una carestía en el precio de la loza.

— Ayer al tiempo de conducir á Madrid los toros que debian servir para la corrida de hoy, se escapó uno de ellos:

esta mañana hubo uno de aumento; y el escapado y el aumentado produjeron escasez para la tarde. Ha sido preciso ir á buscar otro para completar el número; pero los partidarios de la *tauromaquia* no han quedado satisfechos. La corrida ha sido muy endeble, y el concurso mediano.

#### ORDEN DE LA PLAZA DEL 2 DE SETIEMBRE DE 1822.

##### Servicio para el 3.

Guardias de plaza. Infante don Carlos, batallón provisional, Zapadores y M. N. I. de infantería. Teatros id. y Almansa. Partida id. Capitan de Hospital Guadalajara. Subalternos de provisiones, Inválidos. Servicio á Palacio M. N. de caballería.

En este día se celebra consejo de guerra de oficiales generales, que presidirá en su casa habitación el Excmo. señor marqués de Monsalud, calle de la Montera frente á san Luis, para fallar las causas de purificación formadas á don Manuel Lopez Ortiz, teniente de granaderos aragoneses de Fernando 7.º, y á don Mauricio Estrada capitán del batallón de tiradores de Cádiz. La misa del Espíritu Santo se dirá á las nueve y media en la iglesia parroquial de san Luis: capitán celebrante, uno del Infante don Carlos. Están nombrados los S. S. generales para vocales: es fiscal el capitán don Mariano Cavallér.

Latorre.

— El domingo á las 8 de la mañana fué robado el conductor del correo de Francia, Melendez, entre Sarraçin y Madrigalejo por cuatro hombres que lo despojaron de la correspondencia, del dinero y aun de las provisiones de boca que llevaba. Nosotros sin embargo hemos recibido papeles franceses que alcanzan hasta el 24 de agosto, gracias á la bondad de un viajero que salió de Bayona el mismo día que el correo y que nos las ha franqueado. Con este motivo insertamos hoy algunas noticias de las que contienen.

#### NOTICIAS ESTRANGERAS.

Londres 20 de agosto. — Las cartas de Carácas del 27 de junio dicen lo siguiente: Bolívar mandó en persona la batalla de Quito y ha manifestado en esta ocasion talentos extraordinarios. Se confirma la derrota del general independiente Soublette con pérdida de 200 hombres cerca de Coro. Bolívar debe estar en Carácas acia fines de julio.

El obispo de Carácas que reside actualmente en España, ha declarado que dentro de poco estaria en su silla. Ya se está disponiendo el palacio episcopal para su alojamiento.

— En el Charlestown han sido ahorcados seis negros é iban á serlo muy en breve otros cinco, como autores de una conspiración que debia estallar el 4 de este mes. El plan de esta conspiración ha sido formado en santo Domingo por un predicador negro.

— El conde de Bathurst, ministro de las colonias, despacha el ministerio de negociosestrangeros, á cuya cabeza estaba Lord Castlerreagh.

— El duque de Wellington y Lord Crammilliams deben representar á la Inglaterra en el próximo congreso.

— Ha llegado el *Hércules* de Buenos-aires. Trae malísimas noticias para el comercio, pues Lima y Buenos-aires están llenos de mercancías estrangeras que no hallan compradores. La mitad de la guarnición de Montevideo estaba disponiendose para ir á Lisboa.

= Trieste 8 de agosto. Hemos recibido noticias importantes de Argos que llegan hasta el 22 de julio.

= La fragata americana *Constitucion* ha desembarcado en Hydra un agente de los Estados Unidos que inmediatamente se dirigió á Corinto, donde celebró el 16 de julio con el senado un tratado cuya copia ha sido enviada á Washington para su ratificación. En este tratado los griegos ceden por 20 años á los Estados Unidos la isla de Milo en el Archipiélago, cuyo puerto puede contener mil buques: en cambio reciben una suma muy considerable de dinero y armas. Así es como de todas las naciones cristianas, la que se ha apresurado á favorecer á los griegos es la mas lejana.

= Han llegado buques de Esmirna que traen cartas con fecha del 17 de julio. Reinaba alguna tranquilidad en aquel pueblo. Las dos fortalezas de Coron y Modon se han rendido á los griegos, de modo que Patra es el único punto que ocupan los turcos en la Morea.

Paris 24 de agosto. = Ha sido pasado por las armas en Bayona el ayudante Maillard, cuyo delito era haber querido sobornar algunos soldados para conspirar contra el gobierno. Fue al sitio de la ejecución con la mayor sangre fría cantando por el camino.

#### *Mourir pour la patrie*

*Est le sort le plus beau, le plus digne d'envie.*

= De la misma ciudad escriben con fecha del 17 de agosto: Se le ha quitado á Quesada el mando del ejército de la fe: lo reemplaza el coronel Labra.

= Ha muerto el célebre astrónomo Delambre.

= La renta sube considerablemente. Ayer 23 estaba á 94 y 10.

*Pensamiento luminoso.* = Cierta decreto de las Cortes del mes de junio del año pasado parece que hasta ahora ha sido la dificultad que han tenido los nuevos ministros para que *retumbe el trueno* que aguardan con impávida impaciencia los aspirantes á empleos. *Pero ya se vé* (dirán los ministros)... *¿ como salir de repente de todos los empleados que entorpecen esta operacion?...* En este conflicto se nos ha ocurrido un pensamiento admirable que sometemos á la ilustracion de S.S. E.E. — En las Américas estan vacantes las gefaturas de *Chapapoyas, Mosquitos, Signatos, Guacamayos y Guanajai*. Lo mismo decimos de las intendencias de *Cochabamba, Lquisique, Jauja, Riobamba y Guanatos*. Iguales vacantes hay en los gobiernos militares de *Caimanes, Camarines, Chuquisaca, Lambayeque, Chiquimula y Moyobamba*. Ahora bien, dicen los prácticos... ¿ por que los ministros no envian á ocupar los espresados destinos á los empleados, de quienes quisieran desacerse? Esto, como se descubre á primera vista, es sumamente facil, y es claro que quedarian muchos empleos vacantes en la península. Por otra parte los que fuesen agraciados al nuevo mundo podrian (si son pasteleros) enseñar este oficio á los exaltados insurgentes. ¿ Quien sabe si de un golpe no se matarian dos pájaros?... ¿ No pudiera ocurrir que por un lado se saliese de las gentes que incomodan, y por otro, enviandolas en remesa, se consiguiese apaciguar á las américas, y conquistarlas de nuevo?

Un joven elegante nos ha remitido con una carta, el figurin que en el sistema de la elegancia que hemos ido insertando se halla designado. Al verle, no han podido menos de sorprendernos dos cosas; primera; la graciosa idea de su autor y su brillante desempeño, y segunda, la hermosa perspectiva que presenta, y que su inventor no pudo figurarse, cuando para ridiculizarle designó el dicho traje. La primera nos ha afirmado mas y mas en la idea que teniamos de que el estudio unido á una felice y juvenil imaginacion, es capaz de sacar partido de las cosas mas indiferentes; y al llegar aqui el autor del sistema de la elegancia, que aunque no gran elegante, es tal vez mas joven que el del retrato, no puede menos de manifestarle el interés que le inspira su ingenio, y lo mucho que se complaceria en saber que letras siguen á las dos V. V. con que se firma.

La segunda idea, nos ha hecho ver que lo que habiamos creido ridiculo y estravagante, no es sino muy vistoso, y no perdemos las esperanzas de que algun elegante de gusto e intrepidez aproveche tan feliz ocasion de hacerse célebre.

Con este objeto, y con el de que luzca como es debido el talento del pintor, podran ver los aficionados el tal retrato, en la libreria de Antoran, Puerta del Sol frente á la fuente, y se convencerán de que no es exagerado lo que decimos.

#### TEATROS.

Hemos anunciado que se va á poner de nuevo en escena la ópera de *Rossini, el Barbero de Sevilla*, en la cual por las mudanzas que ha habido este año en la compañía de ópera italiana, ciertos papeles serán egecutados por artistas diferentes de los que figuraron en ellos el año pasado. *Rosich* se encarga del que hizo *Senesi*, y *Vaccani* del que sirvió de estreno al jóven *García Paredes*. En cuanto á *Rosich* se ha hecho un partido, y el público admite benévolamente sus originales caricaturas; y en cuanto á *Vaccani*, sin dejar de apreciar la gentileza con que el señor *Paredes* egecutó el papel del barbero, puede de antemano inferirse que lo representará con perfeccion atendida su bella voz y su maestría escénica. La señora *Loreto García* desempeña la parte de *Rosina*, y el talento y singular habilidad de la señora *Correa* en ella, y la delicadeza de su voz no han salido de la memoria de los conocedores. Su canto, por decirlo así, resuena todavía en los oidos. La señora *Loreto García* con este motivo da una prueba de su deseo de agradar encargandose de cantar un papel que ofrece tan amables reminiscencias, y en el cual, sea cual fuere el mérito de la actriz que lo egecuté, nunca podran desterrarse las comparaciones. Estas reflexiones, sin duda, han producido la siguiente carta que la misma señora *Loreto* acaba de dirigirnos.

Señor editor del *Indicador*.

Bien convencida que debe serme la comparacion con mi tia la señora *Lorenza Correa*, jamas hubiera consentido en desempeñar el papel de *Rosina* en la ópera el *Barbero de Sevilla*, que debe egecutarse á la mayor brevedad, sino fuera porque los términos de mi escritura me obligan á conformarme en este punto con los deseos de la empresa. Muy sensible seria para mi que se creyera efecto de amor propio lo que solo es un sacrificio en obsequio de mi deber; pero estoy segura de que el público ilustrado de esta capital disimulará los defectos en que pueda incurrir, haciendose cargo de que mi animo no es ni puede ser de ningun modo rivalizar con una actriz que tan-

to en su patria, como en los teatros mas principales de Europa, ha merecido tan justo aplauso y tan debida celebridad.

B. L. M. de vd. su afíma, servidora.  
Loreto García.

Confesamos que nos gusta en boca de la señora Loreto este tributo consagrado al talento de la señora Correa. Las glorias nacionales deben interesar en cualquier asunto que las haga resaltar. La Correa es española y ha hecho las delicias de los inteligentes en Italia. Manuel García es español, y despues de haber producido el mayor efecto en la misma Italia, está llamando la atencion de todo París no solo como cantante, sino como compositor. La Isabel Colbran se ha adquirido una gran reputacion en Nápoles y actualmente consigue los mismos resultados en Viena. La Colbran, sin embargo, es española, y muy española; y ni por su figura, que es de las mas elegantes y graciosas, ni por su mérito, desmerece en nada á las cantatrices de mayor nombradía. Sirvan estos ejemplos de *tapaboca* á los que hubieran creído que para ser realmente célebres necesitarian estos artistas terminar sus nombres de diferente manera de la que recibieren con el nombre de sus padres, y crean que no valdrían mas, aun cuando se apellidasen *Correíni, Garcíni y Colbraníni*.

### TOROS.

¡Qué importa que los hombres se encarnicen contra ciertos usos que los desacrediten por todos los medios, y que no perdonen nada para arruinarlos, cuando la providencia parece que se complace en sostenerlos! En ninguna cosa se ve esto tan palpable como en los Toros. Raro es el domingo que no llueve, que no hace un viento insufrible, pero amanece el lunes; la atmosfera se presenta despejada, el cielo alegre y todo convida á la diversion y á la holganza. Buen ejemplo de ello hemos tenido ayer. Los aficionados estaban dados á los diablos, viendo malograrse una corrida, pero... ¡no lloreis intrépidos tauromanos! el cielo oirá piadoso vuestra ardiente súplica y volverá la serenidad apetecida. Así sucedió ni mas ni menos: la cosa se compuso, la corrida se aprovechó, y los buenos de los toristas, daban gracias al cielo, en medio de los tragos y de las accioncillas que son del caso. ¡Ah fiesta sublime! la providencia te protege, el gobierno te autoriza, los hombres te desean, ¿qué poder bastará á destruir tú imperio? Deja, deja, que algun crítico mordaz, deja que algun estrangero incivil apuren las frases para desacreditarte, tú imperterrita debes seguir como hasta aqui, pues que á ello te autorizan las combinaciones celestes, las órdenes del gobierno, y las bendiciones de los hombres.

### BOLETIN DE ANUNCIOS.

#### Espectáculos de hoy.

TEATRO DEL PRINCIPE. = A las siete y media de la noche. *La italiana en Argel*, ópera en dos actos de Rossini.

Artistas. Sras. Sala, Spontoni y Navarro. Sres. Capitani, Rosich, Biscotini y coristas.

TEATRO DE LA CRUZ. = *Los amantes de Teruel*, en tres actos. = *Bailete* del señor Cairon. = *Toribio ano y Toribio criado*, (nueva).

Artistas en los *Amantes*. Sras. Torres, Sanchez, Virg y Leon. Sres. Carretero, Perez, Diez, Lopez, Cubas, Pacheco y Fernandez.

Id en la pieza *Toribio &c.* Sras. Gonzalez y Velasco. Sres. Cristiani, Cubas y Campos.

TEATRO DEL NORTE. = El profesor Cervi ha dispuesto para hoy una funcion extraordinaria. Se verá el *Automata* que sabe decir *Si y No*. = Juegos diversos. = Acertijos, &c. á las 8 de la noche.

VENTA pública. = En la calle de la Concepcion gerónima, número 9 se rematan mañana miércoles los efectos siguientes: Una cómoda de nogal. = Una mesa de caoba. = Un catre de fierro hechura de sofá. = Un caballo Alazan normando. = Una casa calle de santa Catalina. = Un coche nuevo. = Un espejo grande de una luna. = Un tocador de caoba. = Dos mesas de piedra. = Un reloj de bronce guarnecido de piedras, de sobre mesa. = Una silla de montar.

Por la tarde. Once mapas grabadas. = Un reloj de comedor de música. = Una cómoda de nogal.

TESORERIA general de la nacion. = Se avisa á todas las clases que viven del tesoro público, que desde 1.º de julio anterior, la tesoreria ha cesado de distribuir por menor los fondos de la nacion; y que esta atribucion corresponde en el dia á los respectivos pagadores de los ministerios.

CORREOS. = La administracion general de los de Madrid hace saber de oficio lo que anunciamos antes de ayer á saber: que el 1.º de setiembre actual y en lo sucesivo saldrán de los puertos del Ferrol ó la Cornia los buques que han de llevar la correspondencia á las provincias de Ultramar. De consiguiente el público debe poner con anticipacion sus cartas en los correos respectivos, sino quiere que esperimente retardo en su debida direccion.

EMPRESTITO nacional. = La direccion paga hoy martes los intereses del segundo semestre á los tenedores de carpetas que acrediten la entrega de los recibos, cuyos números vayan del 161 al 180 inclusivos.

IMPRESOS. = Oracion fúnebre que en las solemnes exequias celebradas el domingo 25 de agosto en la iglesia de padres trinitarios calzados de esta corte en honor del teniente coronel don Mamerto Landaburn, dijo el presbítero don Manuel Autoran. Véndese en casa de Autoran.

Esta oracion, pronunciada con la mayor sensibilidad y expresion por su digno autor, respira una elocuencia persuasiva que hizo la mas profunda impresion en el ánimo del numeroso concurso que asistió á las honras del benemérito Landaburn. Los buenos patriotas, y los que se interesan en la propagacion de las máximas verdaderamente evangélicas y constitucionales deben alegrarse de que se publique impresa; al paso que debe confundir y convencer á los que sócolor de amigos de la religion, ó no la entienden, ó se obstinan en que los demas no la entiendan, para el logro de sus planes liberticidas.

REPERTORIO. = general de noticias políticas civiles, económicas y estadísticas de Europa, y mas particularmente de España para el año de 1822. = Véndese en las librerías de Rodriguez y Matute calle de Carretas. = (Nos proponemos publicar un analisis de esta obra.)

CUARTOS amueblados. = Uno en la calle del Carmen, y dan razon en el almacén de papel de Bueno, enfrente de la calle de la Salud.

DIBUJOS. = Se vende una obra original que contiene 138 dibujos iluminados de plantas, con el nombre botánico de cada una. = Se acudirá á la librería de Villareal calle de las Carretas.

IMPRENTA DEL INDICADOR CALLE DE ATOCHA.  
R. J. Fernandez.